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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Peran Komunikasi Guru Dalam Meningkatkan 

Efektifitas Belajar Peserta Didik Pada Masa Pendemi Covid-19 di Mts Imam 

Al-Ghazali Panjerejo Rejotangan Tulungagung,” ditulis oleh Riski Dwi 

Saputro, NIM.17201163032, Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah 

dan Ilmu Keguruan, IAIN Tulungagung, Pembimbing: Dr. Hj. Chusnul Chotimah, 

M.Ag. 

Kebutuhan belajar seorang anak menjadi kebutuhan dasar guna 

pembiasaan yang mengarah ke hal yang positif, yaitu hasil belajar yang 

memuaskan dan memiliki keterampilan. Di tengah pendemi Covid-19 ini, Mts Al-

Ghazali Panjerojo merupakan salah satu sekolah yang tetap melaksanakan 

kegiatan belajar mengajar dengan mengalihkan pembelajaran ke dalam model 

daring, online atau pembelajaran luar kelas. Selain dituntut untuk beradaptasi 

dengan sistem belajar online, Mts Al-Ghazali juga masih dihadapkan dengan pola 

efektifitas belajar yaitu lemahnya komunikasi guru dalam membentuk efektifitas 

belajar masih dirasa kurang. Maka guru di Mts Imam Al-Ghazali Panjerejo 

Rejotangan sebagai komponen sumber daya manusia yang berkewajiban membina 

peserta didik dalam membentuk karakter yang baik, dengan pola belajar yang 

efektif malalui peran komunikasi guru pihak sekolah berupaya dengan maksimal 

untuk meraih hasil pembelajaran yang maksimal. 

Fokus masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana peran guru 

dalam melaksanakan komunikasi online dalam meningkatkan efektifitas belajar 

peserta didik pada masa pendemi Covid-19 di Mts Imam Al-Ghazali Panjerejo 

Rejotangan Tulungagung?, 2) Bagaimana respon siswa dalam melaksanakan 

komunikasi online dalam meningkatkan efektifitas belajar peserta didik pada masa 

pendemi Covid-19 di Mts Imam Al-Ghazali Panjerejo Rejotangan Tulungagung?, 

3) Bagaimana hambatan dari komunikasi online dalam meningkatkan efektifitas 

belajar peserta didik pada masa pendemi Covid-19 di Mts Imam Al-Ghazali 

Panjerejo Rejotangan Tulungagung?, 4) Bagaimana respon wali murid dalam 

pelaksanakan komunikasi online dalam meningkatkan efektifitas belajar peserta 

didik pada masa pendemi Covid-19 di Mts Imam Al-Ghazali Panjerejo Rejotangan 

Tulungagung?. 

 Jenis penelitian yang digunakan yaitu kualitatif. Teknik pengumpulan data 

yang digunakan pada penelitian ini yaitu dengan metode observasi dan 

wawancara. Sedangkan, teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini 

adalah teknik analisis data Miles and Hubermann. 

Hasil dari penelitian ini yaitu: (1) Peran guru dalam melaksanakan 

komunikasi online dalam meningkatkan efektifitas belajar peserta didik pada masa 

pendemi Covid-19 yaitu menjadi seorang pembimbing dan pengarah 

pembelajaran. Dengan memperkuat pola komunikasi berbasis daring yang sudah 

ada, yaitu difokuskan pada terciptanya kelompok atau grup yang aktif melalui 

media sosial Whatsapp. 2) Respon siswa dalam melaksanakan komunikasi online 

yaitu beragam. Sebagian siswa sebagian ada yang kesulitan dengan model 

pembelajaran daring, kesulitannya adalah tidak ada akses online sehingga harus 

mencari jaringan, amun sebagian lainnya merespon dengan baik. 3) Hambatan dari 

komunikasi online yaitu terdapat beberapa temuan hambatan dalam penelitian ini. 
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Hambatan bersifat umum yaitu yang berkaiatan dengan kesulitan belajar siswa 

yang dialami dalam kegiatan belajar secara umum seperti sulitnya siswa 

mamahami materi pembalajaran, sulitnya siswa dalam menanggapi arahan guru 

dalam hal materi belajar dan lainnya. 4) Respon wali murid dalam pelaksanakan 

komunikasi online yaitu mendukung berbagai kegiatan pembelajaran yang 

dilaksanakan karena situasi di tengah pandemi Covid-19. Hal ini, yang menjadi 

kesadaran awal bagi para wali murid dalam mendorong pelaksanaan pembelajaran 

online.  

 

Kata kunci: Komunikasi guru, Efektifitas, Pandemi Covid-19 
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ABSTRACT 

 

Thesis with the title "The Role of Teacher Communication in 

Increasing the Effectiveness of Students' Learning During the Covid-19 

Pandemic at Mts Imam Al-Ghazali Panjerejo Rejotangan Tulungagung," 
written by Riski Dwi Saputro, NIM.17201163032, Department of Islamic 

Religious Education, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, IAIN 

Tulungagung, Advisors: Dr. Hj. Chusnul Chotimah, M.Ag. 

Learning needs of a child become basic needs that become routines for 

habituation that lead to positive things, namely satisfying learning outcomes and 

having skills. In the midst of this Covid-19 pandemic, Mts Al-Ghazali Panjerejo is 

one of the schools that continues to carry out teaching and learning activities by 

transferring learning into online, online or outside-class learning models. Besides 

being required to adapt to the online learning system, Mts Al-Ghazali is also still 

being held with a learning effectiveness pattern, namely the weak communication 

of teachers in shaping learning effectiveness is still lacking. So the teacher at Mts 

Imam Al-Ghazali Panjerejo Rejotangan as a component of human resources who 

is obliged to foster students in forming good character, with an effective learning 

pattern through the communication role of the school teacher strives optimally to 

achieve maximum learning outcomes. 

The focus of the problems in this study are: 1) What is the role of teachers 

in implementing online communication in increasing the learning effectiveness of 

students during the Covid-19 epidemic at Mts Imam Al-Ghazali Panjerejo 

Rejotangan Tulungagung ?, 2) How do students respond in implementing online 

communication in increasing the effectiveness of students' learning during the 

Covid-19 epidemic at Mts Imam Al-Ghazali Panjerejo Rejotangan Tulungagung ?, 

3) What are the obstacles of online communication in increasing the learning 

effectiveness of students during the Covid-19 epidemic at Mts Imam Al-Ghazali 

Panjerejo Rejotangan Tulungagung?, 4) How is the response of student guardians 

in implementing online communication in increasing the effectiveness of student 

learning during the Covid-19 pandemic at Mts Imam Al-Ghazali Panjerejo 

Rejotangan Tulungagung?. 

The type of research used is qualitative. The data collection technique used 

in this research is observation and interview. Meanwhile, the data analysis 

technique used in this study was the Miles and Hubermann data analysis 

technique. 

The results of this study are: (1) The role of teachers in implementing 

online communication in increasing the learning effectiveness of students during 

the Covid-19 epidemic, namely being a tutor and instructor of learning. By 

strengthening existing online-based communication patterns, which is focused on 

creating an active group or group through Whatsapp social media. 2) Student 

responses in carrying out online communication are diverse. Some students have 

some difficulties with the online learning model, the difficulty is that there is no 

online access so they have to find a network, but some student have responded 

well. 3) Barriers to online communication are the findings of several obstacles in 

this study. Barriers are general in nature, namely those related to student learning 

difficulties experienced in learning activities in general such as the difficulty of 

students understanding learning material, the difficulty of students responding to 
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teacher directions in terms of learning material and others. 4) The response of the 

guardian of students in implementing online communication is to support various 

learning activities carried out because of the situation in the middle of the Covid-

19 pandemic. This is the initial awareness of the parents in encouraging the 

implementation of online learning. 

 

Keywords: Teacher Communication, Effectiveness, Covid-19 Pandemic 
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 ملخص
 

كُوفيدُ -رسالةُبعنوانُ"دورُتواصلُالمعلمُفيُزيادةُفاعليةُتعلمُالطلابُأثناءُجائحة
ُتولونجاجونج"٩١ُُُ ُريجوتانجان ُبانيريجو ُالغزالي ُالإمام ُجامعة ُريسكيُفي ُبواسطة كتب

ُ ُمعرف. ُالطلاب ُ،عدد ٩٣١٢٩٩١٧٢٧١ُُسافوترو ُالتربية، ُقسم ُنيم. ،ُ ُريسكي ُبقلم
كُليةُالتربيةُوتدريبُالمعلمينُ،ُمعهدُأجاماُإسلامُنيجريُتولونجاجونجُ،ُ الدينيةُالإسلاميةُ،

ُ. الدكتور.ُخصنولُخطيمةُالمستشارون
تصبحُاحتياجاتُالطفلُالتعليميةُاحتياجاتُأساسيةُتصبحُروتينيةُللتعودُتؤديُإلىُ

كُوفيدُُأشياءُإيجابيةُ،ُأيُتلبيةُنتائجُالتعلمُواكتسابُالمهارات.ُفي ،٩١ُُ-خضمُجائحة
ُالتدريسُ ُالغزاليُبانجيريجوُىيُإحدىُالمدارسُالتيُتواصلُتنفيذُأنشطة ُالتسنوية مدرسة
ُخارجُ ُأو ُالإنترنت ُعبر ُأو ُالإنترنت ُعبر ُالتعلم ُنماذج ُإلى ُالتعلم ُنقل ُخلال ُمن والتعلم

ُ ُالإنترنت ُعبر ُالتعلم ُنظام ُمع ُللتكيف ُمطلوباً كُونو ُجانب ُإلى ُالدراسي. ُمدرسةُالفصل ،
ُبانجيريجو ُالغزالي ُتواصلُ التسناوية ُضعف ُأي ،ُ ُالتعلم ُفعالية ُنمط ُمع ُعقده ُيتم ُيزال ل

ُالتسناويةُ ُمدرسة ُفي ُالمعلم ُإذن ُموجود. ُغير ُيزال ُل ُالتعلم ُفعالية ُتشكيل ُفي المعلمين
ُالطلابُفيُتكوينُ الغزاليُبانجيريجو ُبرعاية ُالتيُتلتزم كعنصرُمنُعناصرُالمواردُالبشرية

ُعلىُشخص ُيسعى ُالمدرسة ُلمعلم ُالتصال ُدور ُخلال ُمن ُفعال ُتعلم ُنمط ُمع ،ُ ُجيدة ية
 .النحوُالأمثلُلتحقيقُأقصىُقدرُمنُنتائجُالتعلم

(ُماُىوُدورُالمعلمينُفيُتنفيذُالتصال٩ُتركزُالمشكلاتُفيُىذهُالدراسةُعلى:ُ
كُوفيدُ فيُمدرسةُتسناوية٩١ُُ-عبرُالإنترنتُفيُزيادةُفعاليةُالتعلمُلدىُالطلابُخلالُوباء

كيفُيستجيبُالطلابُ ）١الإمامُالغزاليُبنجيريجوُبانجيريجوُريجوتانجانُتولونغاغونغ؟،ُ
ُوباء ُأثناء ُالطلاب ُتعلم ُفعالية ُزيادة ُفي ُالإنترنت ُعبر ُالتصال ُتنفيذ ُ في في٩١ُ-كوفيد

ماُىيُ ）٧مدرسةُالتسناويةُالإمامُالغزاليُبنجيريجوُبانجيريجوُريجوتانجانُتولونغاغونغ؟،
في٩١ُ-كوفيدُ معوقاتُالتصالُعبرُالإنترنتُفيُزيادةُفعاليةُالتعلمُللطلابُخلالُوباء

كيفُ ）٤مدرسةُالتسناويةُالإمامُالغزاليُبنجيريجوُبانجيريجوُريجوتانجانُتولونغاغونغ؟،ُ
ُتعلمُ ُفعالية ُزيادة ُفي ُالإنترنت ُعبر ُالتصال ُتنفيذ ُفي ُالطلاب ُأمور ُأولياء ُاستجابة ىي

أثناءُالجائحةُفيُمدرسةُالتسناويةُالإمامُالغزاليُبنجيريجوُبانجيريجوُريجوتانجانُالطلابُ
ُتولونغاغونغ؟.
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ُىذهُ ُفي ُالمستخدمة ُالبيانات ُجمع ُتقنيات كُانت ُنوعي. ُالمستخدم ُالبحث نوع
ُتحليلُ ُتقنية كُانت ،ُ ُنفسو ُالوقت ُوفي ُوالتوثيق. ُوالمقابلة ُالملاحظة ُطرق ُىي الدراسة

ُميلِسيُواُىوبِرمان. فيُىذهُالدراسةُىيُتقنيةُتحليلُالبياناتُالبياناتُالمستخدمة
دورُالمعلمُفيُتنفيذُالتصالُعبرُالإنترنتُفيُزيادةُُ）٩نتائجُىذهُالدراسةُىي:

كُوفيدُ ُوباء ُالتعلمُللطلابُأثناء ُمنُخلال٩١ُُ-فعالية ُللتعلم. ُوموجهًا ُمدرسًا كُونو ُأي ،
تُ،ُوالتيُتركزُعلىُإنشاءُمجموعاتُأوُمجموعاتُتقويةُأنماطُالتصالُالقائمةُعلىُالإنترن

ُالجتماعي. ُالتواصل ُوسائل ُخلال ُمن ُإجراءُُ）١نشطة ُفي ُالطلاب ُاستجابات تتنوع
ُعبرُ ُالتعلم ُنموذج ُفي ُالصعوبات ُبعض ُالطلاب ُبعض ُيواجو ُالإنترنت. ُعبر التصالت

عليهمُالعثورُعلىُُالإنترنتُ،ُوتتمثلُالصعوبةُفيُعدمُوجودُوصولُعبرُالإنترنتُ،ُلذاُيتعين
ُىذهُُ）٧شبكة. ُفي ُالمعوقات ُمن ُالعديد ُنتائج ُوىي ،ُ ُالإنترنت ُعبر ُالتصال معوقات

ُالتيُ ُالطلاب ُتعلم ُبصعوبات ُالمتعلقة ُتلك ُخاصة ،ُ ُبطبيعتها ُعامة ُالعوائق ُتعتبر الدراسة.
ُالتعلمُبشكلُعامُمثلُصعوبةُفهمُالطلابُللموادُالتعليميةُ،ُ ُالطلابُفيُأنشطة يواجهها

استجابةُُ）٤عوبةُاستجابةُالطلابُلتوجيهاتُالمعلمُمنُحيثُالموادُالتعليميةُوغيرىا.وص
وليُأمرُالطلابُفيُتنفيذُالتصالُعبرُالإنترنتُىيُدعمُأنشطةُالتعلمُالمختلفةُالتيُيتمُ
ُىوُالوعيُالأوليُلأولياءُالأمورُلتشجيعُتنفيذُ تنفيذىاُبسببُالوضعُفيُوسطُالوباء.ُىذا

 .نترنتالتعلمُعبرُالإ
 

كُوفيدُكلماتيُالرئيسية  ٩١-:ُتواصلُالمعلمُ،ُالفعاليةُ،ُوباء




